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cinema esaurito

Selfie senza età
a Sassello
per Barbie 

«Basta aggressioni al personale sa-
nitario. La soluzione è il ritorno dei 
presidi di polizia nei pronto soccor-
so». Il mondo della sanità e i sinda-
cati chiedono a gran voce una solu-
zione rapida per evitare il ripetersi 
di aggressioni. «L’assessorato alla 
Sanità è in stretto contatto con i ver-
tici Asl, con Prefettura e Questura» 
ha dichiarato Angelo Gratarola.
BARBERIS E FRANCHI - ALL’INTERNO

dopo gli ultimi attacchi al personale sanitario nell’ospedale di pietra ligure

Aggressioni al Pronto soccorso
“Servono gli agenti in ospedale”
I sindacati: “Da mesi chiediamo un posto di polizia”. L’assessore regionale Gratarola: la sicurezza va garantita

Lavoratori non in regola, occupazio-
ni irregolari del suolo demaniale e, 
nel caso di una spiaggia libera attrez-
zata, anche tariffe non allineate a 
quanto previsto dalle norme e dai 
capitolati di affidamento: multe per 
4 mila euro a due stabilimenti bal-
neari di Ceriale. Il conto, però, po-
trebbe farsi ancora più salato, visto 
che l'ispettorato per il lavoro sta an-
cora valutando la posizione di alcu-
ni dipendenti e la presenza delle 
condizioni previste dalla legge.
LUCA REBAGLIATI - ALL’INTERNO

Lavoro irregolare
Multati a Ceriale
due stabilimenti
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Savona ha salutato per l’ultima volta ieri mattina in 
Duomo Renata Scotto, una delle più grandi voci della 
lirica mondiale. Un orgoglio per la città, un esempio 
per intere generazioni di cantanti, musicisti, studiosi 

del bel canto e della musica. Un ricordo commosso di 
una donna che ha sempre porto nel cuore la sua città 
anche negli anni trascorsi in America dopo il grande 
successo.  DENISE GIUSTO - ALL’INTERNO

L’ultimo applauso
L’addio di Savona alla grande cantante lirica, scomparsa mercoledì all’età di 89 anni

IERI IN DUOMO A SAVONA I FUNERALI DI RENATA SCOTTO

Stampa In: 019 861210 

E-mail: savona@lastampa.it

Web: www.lastampa.it/savona

Pubblicità: A. Manzoni & C. S.p.A. 

Savona piazza Marconi 3/5

Telefono: 019 8385730

Fax: 019 8385752 

Controlli negli stabilimenti di Ceriale

SANZIONI DA 4 MILA EURO

Non si arresta la Barbie mania.
Cinema-teatro pieno, vener-

dì sera, a Sassello per la proiezio-
ne del film, fenomeno del mo-
mento, per la regia di Greta Ger-
wing. Con una iniziativa origi-
nale, assai gradita dal pubbli-
co: nel teatro è stata allestita 
una maxi-confezione rosa, (il ti-
pico imballaggio della bambo-
la di Mattel), per scattare selfie 
e foto, riservati a chi fosse venu-
to vestito alla proiezione in abi-
ti rosa. Un’idea che ha conqui-
stato il pubblico di tutte le età: 
non solo le teenager, ma anche 
le signore meno giovani e alle 
nonne, che si sono prestate con 
simpatia alla posa e alla foto 
nella confezione di Barbie. 

Sala al completo anche ieri 
per la proiezioni di Barbie al Ci-
nema in Fortezza, sul Priamàr 
a Savona. Nonostante si trat-
tasse di una serata extra, il car-
tello con il tutto esaurito è sta-
to affisso ai piedi della rampa 
d’accesso già alle 21. Tanti  i  
gruppi di ragazze e di donne, 
rigorosamente  in  abiti  rosa,  
che hanno raggiunto la fortez-
za per la proiezione di quello 
che sta diventando un fenome-
no di costume intergenerazio-
nale. Creando un filo  stretto 
tra nonne, mamme e figlie. —

S.C.
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Nonne e nipoti in posa per i selfie

VUOI AFFITTARE? VENDERE? ACQUISTARE?
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disag i ieri mattina a varazze

Due condutture rotte,
centro storico senz’acqua

Una protesta contro la miniera

savona parla l’aD stefano valle

Seas parte dalla pulizia
“Nuovi mezzi per l’igiene
di strade e cassonetti”

LUISA BARBERIS

STEFANO FRANCHI

«Basta aggressioni al persona-
le sanitario. La soluzione è il ri-
torno dei presidi di polizia nei 
pronto soccorso». Una richie-
sta unanime arriva dal mon-
do  della  sanità  per  evitare  
che, a furia di aggredire medi-
ci e personale, non ci sia più 
nessuno disposto a lavorare 
in prima linea. Il tema torna al-
la ribalta, dopo che venerdì al 
pronto soccorso del Santa Co-
rona si sono verificati due epi-
sodi in meno di 12 ore: in en-
trambi i casi due ventenni si 
sono scagliati contro i sanita-
ri, aggredendo verbalmente e 
fisicamente due medici e due 
infermieri  e  danneggiando  
gli ambulatori dell’ospedale. 
«Siamo stati lasciati soli: da 
marzo chiediamo il posto di 
polizia per il pronto di Pietra - 
sottolineano Antonio Flami-
nio e Davide Canetti del sinda-
cato  Nursind  -,  ricordando  
sempre che rimane il Dea di 2 
livello savonese. Servono ri-
sposte urgenti».

L’Asl ha condannato gli epi-
sodi,  ricordando:  «Per  quel  
che riguarda le proprie possi-
bilità di intervento diretto, l'a-
zienda ha da tempo attivato 
al Santa Corona il servizio di 
vigilanza attiva privata not-

turna e un servizio diurno dal-
le 14 alle 20 del sabato e dalle 
8 alle 20 la domenica e i festi-
vi». Il sistema era stato rivisto 
l’estate  scorsa,  in  seguito  
all’ennesima aggressione, ma 
non è l’azienda che può deci-
dere di ripristinare un presi-
dio fisso di polizia in ospeda-
le. Da giugno 2022 la posta-
zione di vigilanza di Savona è 
stata spostata fisicamente in 
pronto soccorso, mentre a Pie-
tra i vigilantes controllano i 
vari padiglioni. Ora anche la 
Cisl scende in campo: il sinda-
cato ha annunciato l’apertura 
di uno sportello di assistenza 
anche legale per tutelare i la-
voratori. Sul caso è intervenu-

to l’assessore Gratarola: «L’as-
sessorato alla Sanità è in stret-
to contatto con i vertici Asl, 
con Prefettura e Questura per 
trovare tutte le soluzioni pos-
sibili e garantire la sicurezza 
di operatori e pazienti».

«Servono ulteriori interven-
ti, a partire dall'istituzione di 
presidi di forze dell'ordine fissi 
nei pronto soccorso - spiegano 
Giovanni Oliveri e Domenico 
Mafera per la Cisl - e un mag-
giore coinvolgimento dei rap-
presentanti dei lavoratori per 
la sicurezza (rls, ndr), che at-
traverso  un tavolo  specifico  
possano affrontare con la dire-
zione aziendale tutte le solu-
zioni volte a prevenire gli atti 
di violenza». Marco De Rosa, 
rls Uil spiega: «Noi operatori vi-
viamo tutti i giorni queste si-
tuazioni. L’Asl ci è venuta in-
contro, mettendo una guardia 
giurata fissa la notte e anche di 
giorno nei festivi e ha accetta-
to consigli nel rivedere la logi-
stica: l’ex area Covid è stata tra-
sformata in una sala di attesa 
per avere più spazi. Ma il pro-
blema sono i grandissimi af-
flussi: venerdì c’erano 50 per-
sone in attesa, molte erano agi-
tate. In tutto ciò il lavoro fatto 
da medici, infermieri e dal per-
sonale è stato esemplare».—
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Nel  pieno  dell’emergenza  
idrica che affligge tutta la Ri-
viera e l’entroterra, a compli-
care la situazione è arrivata 
anche la rottura di una con-
dotta in via Carattino, che ha 
lasciato a secco buona parte 
del centro storico. E, appena 
terminato l’intervento delle 
squadre  di  operai  di  Ireti,  
un’altra rottura si è verificata 
in via IV Novembre. Una gior-
nata difficilissima per il gesto-
re dell’acquedotto, ma anche 
per i residenti del centro di 

Varazze, le attività commer-
ciali, come i bare i ristoranti 
rimasti senza acqua per tutta 
la mattinata, e per i turisti. 
Tra l’altro, in piena estate e 
proprio nel giorno del merca-
to  settimanale,  molti  par-
cheggi sono stati inutilizzabi-
li per consentire l’intervento 
degli operai. Il primo inciden-
te si è verificato nella notte 
tra venerdì e ieri, con la rottu-
ra di una tubazione in via Ca-
rattino,  vicino  a  piazza  
Sant’Ambrogio.

Anche il sindaco Luigi Pier-
federici è arrivato sul posto 
per verificare la situazione. 
Diverse  auto  parcheggiate  
nella via sono state rimosse 
per permettere lo scavo nel 
punto della rottura, che ha ri-
guardato la condotta princi-
pale del centro storico. La tu-

bazione in ghisa ha ceduto la-
sciando uscire migliaia di li-
tri di acqua. 

Un’autobotte  d’emergen-
za è stata fatta arrivare a Va-
razze e sistemata in via Ros-
sello in modo da assicurarla 
disponibilità  di  acqua  alle  
abitazioni della zona, com-
presa via Malocello. Poco do-
po mezzogiorno la perdita è 
stata risolta e la tubazione ri-
parata. Ma la tregua è durata 
pochi minuti, visto che un’al-
tra perdita si è verificata in 
via IV Novembre. Lì sono sta-
ti quindi dirottatigli operai di 
Ireti, mentre l’autobotte è sta-
ta spostata in via Milano per 
rifornire gli utenti a monte 
del punto della seconda rot-
tura.—

G. V.
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Mentre nelle aule di giustizia 
va avanti il durissimo braccio 
di ferro legale, tra ricorsi e 
controricorsi,  si  riaccende  
l’allarme sull’ipotesi di apri-
re una miniera di titanio nel-
la zona del Bric Tarinè, al con-
fine tra Sassello e Urbe. A ria-
prire i dossier è Daniele Bu-
schiazzo, presidente del Par-
co del Beigua ed ex sindaco 
di Sassello. Mettendo a con-
fronto diversi dati, Buschiaz-
zo rileva una serie di aspetti 
negativi che, oltre a risultare 
controproducenti per l’inizia-
tiva stessa della miniera, arre-
cherebbero un grave danno 
al territorio.

«Uno su tutti - spiega il pre-
sidente del Parco del Beigua 
-: nelle miniere di titanio la 
concentrazione del biossido 
TiO2 dei giacimenti attual-
mente coltivati varia tra il 5 e 
il 20%. Studi alla mano, per 
la zona di Piampaludo si par-
la di una percentuale che va 
fra il 5 e il 6%. Ciò vuol dire 
che oltre l’80% del materiale 
estratto è sterile ed è destina-
to alla discarica. A titolo di 
esempio, una delle più gran-
di miniere di ilmenite al mon-
do, Lac Tio Mine in Quebec, 
Canada, ha prodotto oltre 72 
milioni di tonnellate di mate-
riali di scarto, generando di-
scariche a cielo aperto che oc-
cupano approssimativamen-
te cento ettari di territorio, 
con un’altezza variabile tra 

20 e 80 metri. Sebbene il tita-
nio di per sé non abbia un im-
patto significativo per l’am-
biente e la salute umana, le la-
vorazioni potrebbero innesca-
re rischi correlati alla presen-
za di metalli potenzialmente 
eco tossici, come per esempio 
cobalto, nichel, cromo, vana-
dio e zinco e di minerali clas-
sificati come l’amianto. Un 
particolare significativo, da-
to che le eclogiti di Piampa-
ludo  contengono  asbesto.  
Nonostante le considerevoli 
potenzialità  economiche  
dei giacimenti di rutilo nelle 
eclogiti,  ad oggi esiste sol-
tanto una miniera attiva in 
questo tipo di rocce, quella 
di Daixian, in Cina. Conside-
rando  la  sensibilità  verso  
l’ambiente  di  quel  Paese,  
non mi sembra un caso».—

G. V.
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appello del presidente del parco beig ua

“La miniera di titanio
bomba a orologeria
per l’ambiente”

Lavaggio approfondito delle 
strade, il  lunedì, al termine 
del mercato; pulizia a caldo 
dei  cassonetti  dell’umido;  
spazzamento meccanico raf-
forzato nel centro città. Sono 
queste le  prime azioni,  che 
verranno  messe  in  campo,  
dalla prossima settimana, per 
migliorare le condizioni igie-
niche della città. L’ha annun-
ciato l’amministratore delega-
to di Seas, Stefano Valle, ieri a 
Savona  per  concordare  le  
nuove strategie con il Comu-

ne, in attesa della firma del 
nuovo contratto dopo l’acqui-
sizione delle quote di Ata. 

«Stiamo cercando di svec-
chiare il  parco mezzi sosti-
tuendo i camioncini più vetu-
sti - dice-. Ci vorrà tempo. Per 
ora abbiamo puntato sul raf-
forzamento  dello  spazza-
mento  meccanico,  affidato  
alla cooperativa già in servi-
zio, con un mezzo in più. Ab-
biamo,  poi,  acquistato  un  
macchinario per la pulizia a 
caldo, sino a ora mai effettua-
ta, dei cassonetti per l’umi-
do. Infine, dalla prossime set-
timane prenderà il via la puli-
zia approfondita, e non solo 
con acqua come avveniva si-
no ad oggi, delle strade occu-
pate dai banchi del mercato, 
il lunedì sera».

Secondo Valle, i segnali da 
parte del personale sono posi-
tivi.  «Abbiamo  registrato  
una risposta  costruttiva  da  

parte del personale al cam-
bio di governance -dice anco-
ra Valle-. A breve passeremo 
all’organizzazione della rac-
colta porta a porta».

In tal senso, Valle ha confer-
mato che non si tratterà di un 
porta a porta, con mastelli,  
per ogni condominio. «Il servi-
zio - dice- sarà calibrato sulle 
esigenze del territorio, in ba-
se alla densità di popolazione 
e allo spazio disponibile. Ov-
vio che nel centro storco, do-
ve i mezzi non passano, saran-
no individuate aree per picco-
le isole ecologiche. Stiamo la-
vorando  sulla  suddivisione  
della città in zone uniformi».

Da fine anno, poi, partirà 
una prima forma di raccolta 
porta a porta per le utenze 
non domestiche: bar e risto-
ranti, non solo per il cartone, 
ma anche per l’umido. —

S.C.
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appello del mondo sanitario dopo i ripetuti attacchi nei pronto soccorso di savona e pietra lig ure

“Aggressioni, riaprite il posto di polizia”
I sindacati: “Ci hanno lasciati soli. Da marzo chiediamo soluzioni”. Gratarola: va garantita la sicurezza a operatori e pazienti

La sala medica del pronto soccorso del Santa Corona dopo la colluttazione della scorsa notte

L’assessore Angelo Gratarola

L’intervento in via Carattino

Stefano Valle, ad di Seas
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